

Charlie – robe paperbag



Degré de difficulté

Débutantes averties

Tailles

Taille unique (38)

Matériel

- 1 m de tissu : coton à rayures larges mauve/vert
- Élastique de taille 20 mm : 60 cm

À vous de déterminer la longueur de cette robe. Le modèle présenté est court, donc il faut davantage de tissu pour une robe plus longue.

Réalisation

- Dessiner le modèle sur du papier à patron, comme sur le schéma technique. Commencer avec le grand rectangle et compléter le reste du schéma. La valeur de couture de 1 cm est comprise dans le patron. Pour l'ourlet, la valeur de couture de 5 cm est prévue.
- Découper les pièces du patron dans le tissu et poser les pièces comme sur le plan de découpe. Découper le devant 1x et le dos 1x sur le pli du tissu (voir le schéma pour le plan de découpe). Découper les bandes 2x dans le tissu plié en deux.

Pinces

- Coudre la valeur de la pince sur les deux côtés du devant. (A) Coudre la valeur de la pince vers le bas. https://www.veritas.be/fr_be/pince-dans-la-couture-laterale
- Poser le dos et le devant endroit sur endroit et coudre les côtés du dos et du devant à 1 cm. (B)
- Repasser les coutures pour les ouvrir (ou les surjeter ensemble et repasser la valeur de couture sur le dos).
- Terminer le haut de la robe avec un ourlet roulé. (C)

Fronces

- Tracer une ligne horizontale à la craie 4 cm sous le bord du haut de la robe.
- Mesurer la longueur de cette ligne et découper l'élastique 14 cm plus court. Une valeur de couture de 2 cm est déjà calculée pour la couture de l'élastique par la suite. Pour s'assurer de la bonne longueur de l'élastique, le poser autour du buste et voir s'il est suffisamment tendu. S'il est trop tendu, prévoir plus de longueur.
- Coudre les extrémités de l'élastique ensemble.
- Coudre avec un point de 4 cm de long sur la ligne de craie afin de pouvoir le froncer par la suite. Ce point peut également être fait à la main (voir le tutoriel sur le fronçage : https://www.veritas.be/fr_be/froncer).
- Tirer sur les fils afin de froncer le tissu. Ce fil sera enlevé une fois que l'élastique aura été épinglé et cousu. Cela permet de bien répartir les fronces sur tout le pourtour de la robe. Réduire le pourtour de 16 cm ou jusqu'à la longueur retenue pour l'élastique.
- Épingler l'élastique (de 1 cm de large) sur cette ligne. Coudre l'élastique à la robe 2 mm sous le fil froncé. Faire au total deux coutures, une haute, l'autre basse, sur l'élastique. Enlever le fil de fronçage. (D)
- Répéter ces étapes avec un deuxième élastique 2 cm sous le premier élastique.

Bandes

- Replier les bandes dans la longueur au centre, et les repasser pour obtenir un pli central. Ouvrir le pli. Replier ensuite les longs bords vers le milieu. Repasser à nouveau dans la longueur. (E)
- Replier le tout et faire une couture le long des bords ouverts.
- Épingler les bandes aux endroits indiqués sur la robe. Mesurer au préalable la longueur souhaitée pour les bandes, afin que le top tombe bien. (F)

Ourlet

- Surjeter le bas de la robe et coudre un ourlet de 1 cm et de 5 cm.
- Épingler l'ourlet d'abord à 1 cm, puis 4 cm plus haut.
- Faire une couture à 2 mm de l'ourlet.

Conseils

- Il est toujours préférable de faire un prototype dans un tissu d'essai, avant de découper le tissu final. Cela permet d'enfiler le modèle et d'y apporter d'éventuelles adaptations.
- Repasser soigneusement le tissu avant d'y reporter le patron et de commencer à découper le tissu. Certains tissus rétrécissent un peu au repassage (et au lavage), mieux vaut donc le faire avant la découpe.
- À défaut de surjeteuse, un point zigzag juste sur le bord est possible également.
- Mieux vaut s'entraîner au fronçage sur un tissu d'essai avant de réaliser le fronçage sur le tissu définitif.
Envie d'adapter la taille ? Pour un patron plus petit ou plus grand, procéder comme suit. Découper le patron sur la couture centrale et l'élargir de 2 cm ou plus. Pour un patron plus étroit, enlever 2 cm ou plus. Il faut compter environ 2 cm par taille.
- Les bandes peuvent varier. Il est en effet possible de jouer avec la largeur : plus larges, elles donneront un look plus affirmé. Elles peuvent également être soulignées par une couture. Il faut alors faire deux bandes par côté, et veiller à ce qu'elles soient assez longues pour faire une couture.